

Múltiples problemas del SLEP Licancabur generan "alerta" entre alcaldes regionales

EDUCACIÓN. Frente al traspaso que se deberá concretar en 2026 al SLEP Antofagasta, ediles de las comunas implicadas manifiestan su preocupación ante las deficiencias del servicio educacional que ya está operativo en la región.

Constanza Caldera Pfeiffer
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Los problemas que enfrenta el SLEP Licancabur, asociados a temas como el retraso en el pago de remuneraciones y el corte de suministros, y la preocupación que existe entre los alcaldes cuando traspaso al SLEP Antofagasta se concretará en enero del 2026, fueron algunos de los puntos abordados en la segunda asamblea general ordinaria de la Asociación de Municipalidades de la Región de Antofagasta (AMRA) desarrollada esta semana en la comuna de San Pedro de Atacama.

Cabe indicar que el SLEP Licancabur está compuesto por los municipios de Calama, Tocopilla, San Pedro de Atacama, Ollagüe y María Elena. Mientras que el SLEP Antofagasta lo conforman la capital regional, Mejillones, Sierra Gorda y Taltal. De esta forma será el más grande del país, con una matrícula aproximada de 47 mil alumnos, de 79 establecimientos educacionales.

Ante la preocupación expuesta en la AMRA, como asociación emitirán una declaración pública al respecto en los próximos días.

En esta reunión participaron los alcaldes de las comunas de Antofagasta, Mejillones, Ollagüe, Calama, Sierra Gorda y San Pedro de Atacama, más los concejales de las nueve comunas de la región. Estos últimos conformaron las comisiones en las que trabajarán durante el año en temas como educación, minería, salud, medio ambiente, seguridad, y corredor biocáñico.

PREOCUPACIÓN SLEP

El alcalde de Mejillones, Marcelino Carvajal, quien es presidente de la AMRA, confirmó que los problemas que enfrenta el SLEP Licancabur fue una de las problemáticas abordadas en la reunión, manifestan-



ALCALDES DE LA REGIÓN DE ANTOFAGASTA SE REUNIERON EN SAN PEDRO DE ATACAMA.

"Hay una situación muy complicada, no ha funcionado como corresponde, y nos pone en alerta a los del SLEP Antofagasta".

Marcelino Carvajal
 Alcalde de Mejillones
 y presidente de la AMRA

do su preocupación por esta situación, por lo cual los municipios en que se concretará el traspaso de la educación al SLEP Antofagasta están en "alerta".

Carvajal aseguró que los alcaldes de las ciudades que abarca el SLEP Licancabur viajaron a Santiago, puesto a que "no están conformes" con su funcionamiento. "Tienen una situación muy complicada. No ha funcionado como corresponde, y nos ponen en alerta a

los del SLEP Antofagasta. Hay una serie de falencias, responsabilidades que están asumiendo los municipios y que están muy abandonados. La marcha blanca para ellos no ha sido la más adecuada", declaró.

Por su parte, el alcalde de Calama, Eliecer Chamorro, indicó que en este encuentro volvieron a manifestar las complejidades que se están viviendo en las escuelas que están afectadas por el SLEP Licancabur desde Tocopilla, María Elena, Calama, San Pedro de Atacama y Ollagüe.

"Aún no existe claridad con respecto a poder reconocer los beneficios colectivos de los profesores o de la comunidad educativa (...). Así también existen problemas de mantenimiento operacional de las escuelas. El caso de Ollagüe, que el alcalde tuvo que asumir prácticamente los costos com-

pletos, no solamente de la mantención de la escuela, sino que además el traslado de los profesores. En Calama se han generado situaciones de pago. Nunca en la historia se había visualizado un corte de agua y de luz como sucedió en las escuelas, por lo que el municipio tuvo que asumir el rol de financiamiento", afirmó.

En este contexto, Chamorro comentó que, junto a otros alcaldes, fueron a hablar de esta situación con el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, y que solicitaron la reestructuración de la dirección del SLEP Licancabur.

El alcalde de Ollagüe, Jhean Ramírez, por su parte, dijo que los problemas que se han presentado los han subsanado como municipalidad. Dentro de ellos, explicó que están facilitando el agua y luz gratuita como a toda la comuna, propor-

cionando los traslados y habilitando para los profesores y asistentes de la educación y las reparaciones menores dentro del aula.

"Todas esas cosas las estamos costeando nosotros. El problema es que, en el convenio que nos planteó el SLEP Licancabur, quiere que nos sigamos haciendo cargo de todo eso, y no se ajusta con esta ley que viene a hacerse cargo de la educación completa. No hay que olvidar que nosotros ya no ya recibimos recursos por educación, entonces todo lo que estamos haciendo es con otros ítems para resguardar la integridad y la educación de los niños de nuestra comuna", detalló el alcalde Ramírez.

En tanto, la alcaldesa de Sierra Gorda, Adriana Rivera, manifestó su preocupación en cuanto a la implementación del SLEP Antofagasta en su comuna.

"Lo digo con responsabilidad y conocimiento de causa, porque lo que hemos visto en el SLEP Licancabur es, francamente, un desastre. Lo lógico y sensato sería que primero se aborden y resuelvan las graves falencias que ya están afectando a comunidades educativas completas, antes de avanzar hacia un desafío aún mayor como es el traspaso en la provincia de Antofagasta".

SUBSECRETARIA

En la asamblea también participó la subsecretaria de la Niñez, Verónica Silva. La autoridad expuso al pleno los desafíos y políticas públicas que se están desarrollando para el trabajo con niños, niñas y adolescentes, y destacó la importancia del trabajo colaborativo entre el gobierno y los municipios en esta temática.

CEDIDA.